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Aos quinze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, a partir das nove horas e trinta e três minutos,

realizou-se a octogésima quinta reunião do Conselho Superior - Consup do Instituto Federal de Educação, Ciência

e Tecnologia de Goiás - IFG, de forma remota, por Webconferência. A reunião teve como pauta: 1) Informes; 2)

Homologação da ata da 84ª Reunião do Consup; 3) Aprovação dos Calendários Acadêmicos 2024; 4) Minuta das

Diretrizes para a Educação a Distância e a Educação Híbrida; 5) Atualização da Política de Assistência Estudantil

do IFG; 6) Resolução 174/2023 ad referendum - Criação de Curso e PPC do Curso Superior de Tecnologia em

Produção Cultural na modalidade EaD; 7) Resolução 176/2023 ad referendum - Renovação da Autorização da

Fundação RTVE como Fundação de Apoio; 8) Resolução 177/2023 ad referendum - Proposta de Curso de

Mestrado Profissional em Educação do Câmpus Uruaçu; 9) Resolução 178/2023 ad referendum - PPC do

Mestrado Profissional em Inteligência Artificial Aplicada do Câmpus Anápolis; 10) Resolução 179/2023 ad

referendum - Extinção do Curso Superior de Bacharelado em Informática do Câmpus Inhumas;11) Resolução

180/2023 ad referendum - Concordância com o credenciamento da FUNCERN como fundação de apoio ao IFG, e

aprovação da Norma para a relação entre as duas instituições; 12) Resolução 181/2023 ad referendum - Extinção

do Curso de Tecnologia em Transporte Terrestre do Câmpus Goiânia; 13) Reformulação da matriz curricular do

Curso Técnico Subsequente em Mecânica do Câmpus Goiânia; 14) Mudança de nome do Curso Técnico em

Cozinha para Técnico em Gastronomia - Câmpus Goiânia; 15) Proposta do PPC para o Curso Técnico Integrado

em Comércio do Câmpus Uruaçu; 16) Reformulação do PPC do Curso Técnico Integrado em Eletrotécnica EJA do

Câmpus Valparaíso; 17) Reformulação do PPC do Curso Técnico Integrado em Enfermagem (EJA) do Câmpus

Águas Lindas; 18) Reformulação do PPC do Curso de Bacharelado em Engenharia Civil do Câmpus Jataí; 19)

Reformulação do PPC do Curso de Bacharelado em Ciência e Tecnologia de Alimentos do Câmpus Inhumas; 20)

Reformulação do PPC do Curso Superior de Tecnologia em Gestão Comercial EaD; e 21) Plano Anual de

Auditoria Interna para o exercício de 2024 - PAINT/2024. A reunião foi presidida pela Presidente do Consup,

professora Oneida Cristina Gomes Barcelos Irigon, e secretariada pela servidora Fernanda Eline de Oliveira,

Redatora. Participaram da reunião os conselheiros: Aiane de Oliveira Vieira, Celso de Carvalho Braga, Claudemir

José Bonatto, Constantino Isidorio Filho, Danilo Oliveira e Silva, Elza Gabriela Godinho Miranda, Fernando Ramos

dos Reis, Hugo Leonardo da Silva Belisário, Larissa Rezende Assis Ribeiro, Luciana Gomes Ribeiro, Luciano

Marçal Vicente, Marco Aurélio Leite, Maria Valeska Lopes Viana, Mychelly Ferreira Carlos Simões, Nícolas

Siqueira da Silva, Reinaldo de Lima Reis Júnior, Raul Manoel Pereira Neto, Ruberley Rodrigues de Souza, Sandra

Abadia Ferreira e Thiago Gonçalves Dias. Justificou a ausência a conselheira: Ana Júlia Rodrigues Carvalho. Não

compareceram os conselheiros: André Luiz Barcelos, Anna Lúcia Leandro de Abreu, Arthur Ramos da Conceição,

Camila Lorrane Rodrigues dos Santos, Jessica Machado Nunes Tosatti, Elias de Pádua Monteiro, Luciana

Barbosa Candido Carniello, Luís Roberto Dias, Marco Aurélio Anacleto de Toledo, e Napoleão Batista Ferreira da

Costa. A presidente do Consup cumprimentou os conselheiros presentes e a comunidade acadêmica que

acompanhava a reunião pelo YouTube. Em seguida, realizou sua audiodescrição. Agradeceu os Tradutores

Intérpretes de Libras Naíma Gaudia, Rebeca Carolina e Eglaia Nunes, pela colaboração. Agradeceu também o

servidor da Diretoria de Tecnologia da Informação, Aldo Silva, e o servidor André Almeida Nunes, da Diretoria de

Comunicação Social, pelo apoio na gravação e transmissão da reunião; a Secretária do Consup, Fernanda Eline,

pela organização da reunião, assim como às equipes da Diretora de Comunicação Social e da Chefia de Gabinete

da Reitoria, pela viabilização e pela divulgação da reunião. Na sequência, a presidente apresentou a justificativa

de falta recebida pela secretaria, que foi acatada pelo pleno. A presidente solicitou, antecipadamente, que o pleno

aprovasse a possibilidade de prorrogação da reunião, caso a pauta não seja totalmente debatida até as treze

horas. O pedido foi acatado. A presidente explicou que não foi realizada reunião do Consup em outubro ou

novembro devido à impossibilidade de agenda. Entre os informes, a presidente relatou que os dirigentes do



Conselho Nacional das Instituições da Rede Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica - Conif se

reuniram com o Ministro da Educação para tratar das questões orçamentárias para 2024. Para a Lei Orçamentária

Anual - LOA está previsto o mesmo orçamento de 2023. A presidente relatou que o Ministro alegou que não possui

arrecadação para aumentar esse orçamento. A presidente informou ainda que a Política de Combate ao Assédio

do IFG esteve em consulta pública, foi para análise da Procuradoria e em breve chegará para análise do Consup.

Ressaltou que a Política de Mediação de Conflitos também está na Procuradoria, e o Plano de Dados Abertos, em

consulta pública, visando ampliar a transparência institucional. A conselheira Elza Gabriela Godinho Miranda pediu

esclarecimento sobre a retificação da pauta, enviada na primeira convocação, com a retirada de um dos itens,

referente à Concessão de título de Professora Emérita a Maria Lucy Veiga Teixeira (Dona Fifia). A presidente

esclareceu que consta no Regimento do Consup a possibilidade de o Conselho aprovar a concessão de títulos,

porém, não está claro se pode ser feita a concessão de títulos sem regulamento próprio para isso, sem critérios

específicos. A presidente propôs a formação de um Grupo de Trabalho para estabelecer os critérios para esse tipo

de concessão. A conselheira Elza sugeriu que esse debate fosse, então, colocado na pauta. A proposta foi

acatada. Em seguida, o pleno homologou a ata da 84ª Reunião do Consup, já apreciada e assinada pelos

conselheiros via SUAP. Dando continuidade aos pontos de pauta, o conselheiro Reinaldo de Lima Reis Júnior

relatou o parecer da Câmara Consultiva de Ensino, Pesquisa e Extensão acerca dos Calendários Acadêmicos

2024. Em votação, os calendários foram aprovados. O conselheiro Reinaldo relatou também o parecer sobre as

Diretrizes para a Educação a Distância e a Educação Híbrid, que, em votação, foi aprovado. Na sequência, a

presidente do Conselho conduziu a reunião para a discussão sobre a atualização da Política de Assistência

Estudantil do IFG, cujo parecer foi igualmente apresentado pelo conselheiro Reinaldo. Tal parecer propõe

alterações no texto inicial. Considerando que foi afirmado que o orçamento para o próximo ano é o mesmo do ano

vigente e já está totalmente comprometido, o conselheiro Ruberley Rodrigues de Souza questionou sobre os

recursos da LOA previstos para a Assistência Estudantil no referido documento. O servidor Fernando Henrique

Silva Carneiro, Diretor de Ações Sociais da Pró-Reitoria de Extensão, esclareceu que o documento visa

regulamentar, na prática, políticas que já aconteciam na assistência estudantil e que existe perspectiva de

ampliação dos recursos. Após o debate, o presidente da Câmara acatou a sugestão de alteração no parecer,

sugerindo que seja acrescentado ao documento um parágrafo único que indique a possibilidade de aumento dos

valores dos auxílios a serem definidos mediante Portaria, pois o aporte de recursos da LOA na Assistência

Estudantil depende da disponibilidade orçamentária. Dando continuidade aos pontos de pauta, o conselheiro Raul

Manoel Pereira Neto, após fazer sua áudio descrição, relatou o parecer sobre a Renovação da Autorização da

Fundação RTVE como Fundação de Apoio ao IFG, que culminou na Resolução 176/2023 ad referendum. Relatou

que a parceria gerou a produção do programa Matutando. A Resolução foi homologada, em votação. O

conselheiro Reinaldo relatou o parecer para o processo que manifesta concordância com o credenciamento da

Fundação de Apoio à Educação e ao Desenvolvimento Tecnológico do Rio Grande do Norte - FUNCERN como

fundação de apoio ao IFG, e aprova a Norma para a relação entre as duas instituições, e que resultou na

Resolução 180/2023 ad referendum. Explicou que se trata da primeira fundação de apoio da Rede Federal de

Educação Profissional, Científica e Tecnológica. Em votação, a Resolução foi homologada. Na sequência, o

referido conselheiro relatou o parecer sobre a Criação e o Projeto do Curso Superior de Tecnologia em Produção

Cultural na modalidade EaD, que teve a Resolução 174/2023 ad referendum homologada. A proposta de Curso de

Mestrado Profissional em Educação do Câmpus Uruaçu também teve seu parecer relatado pelo conselheiro

Reinaldo, que culminou na Resolução 177/2023 ad referendum. Em votação, a resolução foi homologada. Dando

continuidade, o conselheiro Reinaldo relatou o parecer sobre o Projeto Pedagógico do Curso de Mestrado

Profissional em Inteligência Artificial Aplicada do Câmpus Anápolis, cuja Resolução 178/2023 ad referendum foi

homologada. O conselheiro relatou o parecer sobre a Resolução 179/2023 ad referendum que trata da Extinção do

Curso Superior de Bacharelado em Informática do Câmpus Inhumas, elucidando que esse compõe o escopo de

uma série de cursos que não tem mais entrada de alunos. Ressaltou que é necessário regulamentar esse tipo de

ação para os cursos superiores, pois não se trata de fechamento de curso. Em votação, a Resolução foi

homologada. No mesmo escopo do processo anterior, Reinaldo relatou o parecer sobre a Resolução 181/2023 ad

referendum, que trata da extinção do Curso de Tecnologia em Transporte Terrestre do Câmpus Goiânia. Em

votação, a Resolução foi homologada. Foi aprovado também o parecer sobre a atualização da matriz curricular do

curso Técnico Subsequente em Mecânica do Câmpus Goiânia, cujo parecer foi relatado pelo conselheiro Reinaldo.

O conselheiro Danilo Oliveira e Silva relatou o parecer sobre a Mudança de nome do Curso Técnico em Cozinha do

Câmpus Goiânia para Técnico em Gastronomia, que, em votação, foi aprovado. Ao apresentar o parecer sobre a

Proposta do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Integrado em Comércio do Câmpus Uruaçu, o conselheiro

Reinaldo destacou a importância das normativas e do Regulamento da EJA. Em votação, o parecer foi aprovado.

Para a Reformulação do PPC do Curso Técnico Integrado em Eletrotécnica EJA do Câmpus Valparaíso, o


